
МЕЖ Д У  созданием м атери
ально - технической базы 
коммунизма и воспитанием 
гарм онически развитого чело
века будущ его прям ая взаи 

мосвязь. На это указы вает 
Программа КПСС:

«Чем вы ш е сознательность 
членов общества, тем полнее 
я  ш ире разверты вается их 
творческая активность в со
здании материально - техни
ческой базы  коммунизма, в 
развитии  коммунистических 
форм труда и новых отнош е
ний м еж ду людьми и, следо
вательно, тем  быстрее и ус
пеш нее реш аю тся задачи 
строительства коммунизма».

В оспитательная работа, фо
рмирование человека будущ е
го, «нравственное обеспече
ние коммунизма» поставлены 
XX II съездом в  число важ 
нейш их задач наш его време
ни. Громадную роль в воспи
тании борцов за  коммунизм 
долж ны  сы грать работники 
культуры  от известных дея
телей до скромных труж ени
ков культучреж дений.

Л учш ие книги, картины , 
спектакли, м узы кальны е про
изведения могут одновремен
но воздействовать на миллио
ны людей. С их помощью лю
ди учатся правильно пони
м ать и изм енять ж изнь, ус
ваивать  передовые идеи, фор
м ирую т свой характер и убе
ж дения. В руках работников 
клубов, библиотек, кинопро
ката, книж ной торговли, р а 
дио мощные средства «до
ставки» лучш их произведе
ний литературы  и  искусства 
к  умам и  сердцам советских 
людей.

Задачи работников культу
ры состоят в том, чтобы до
нести до каждого смысл ре
ш ений XX II съезда КПСС; 
увлекать людей примером, 
показы вая скромных, но ве
ликих героев нашего време
ни; прививать трудящ имся 
вкус к  прекрасному, а  глав
ное, идти вперед, смелее з а 
гляды вать в будущее, воспи
ты вать в лю дях черты борцов 
за  это будущее. А ведь не все 
наш и учреж дения культуры  
работают в полную силу. К а 
ж ды й ф акт равнодушного, 
казенного отношения к  сво
им обязанностям  и порож да
емые этим  недостатки, нано

сят моральный ущ ерб вели
кому делу коммунистического 
воспитания.

Заботятся об оформлении 
наглядной агитации клубы 
М агнитки, Строителей. Дво
рец  культуры Динаса, библи
отеки Новотрубного завода, 
Н овоуткинская и Билим баев
ская поселковые, городская, 
строителей.

Кроме встреч с делегатам и 
XX II съезда КПСС, почти ни 
к аки х  мероприятий клубы не 
проводят по пропаганде ре
ш ений съезда. Л екции чита
ю тся систематически только 
в  лекториях для пенсионе
ров. Агитбригады во всех клу
бах, кроме динасовской «Ш у
ровки», распались или без
действуют. К  съезду все к лу 
бы готовили новые програм
мы, но когда приш лось отби
рать номера для концерта, то 
у  многих, например, у  ста
ротрубников, ничего «съез
довского» в програм мах не 
оказалось. За стары й репер
туар цепко держ ится клуб 
Горняков рудоуправления, 
редко обновляется он в  дру
гих клубах. Серьезные требо
вания по работе худож ест
венной самодеятельности сле
дует предъявить клубам  Б и 
лимбаевского карьероуправ
ления, Первоуральского лес
промхоза, завода горного обо
рудования.

В честь съезда был прове
ден кинофестиваль в сель
ских клубах. Ч итались лек 
ции перед началом сеансов в 
клубах М еталлургов, Строите
лей, имени В. И. Ленина, 
Дворце Динаса, Сейчас рабо
тают университеты  культуры ,

но пе везде.
Двухсменную  работу прак

тикую т клуб М еталлургов и 
Дворец культуры , есть попы
тки на М агнитке проводить 
мероприятия в две смены. Но 
у других клубов и таких по
пыток нет. Работа в две сме
ны  — это не утренние кино- 
сеансы, это и лекции, и репе
тиции самодеятельности, и 
концерты. Видимо, у многих 
клубов узок круг актива, ко
торый помог бы по-настояще
му наладить двухсменную ра
боту.

Работа е активом  — посто
янная забота клуба. А взять, 
к  примеру, единственный в 
Билимбае клуб труболитейно
го цеха Старотрубного заво
да. Там  с активом  почти не 
работают. Руководство клуба 
практически н е  связано с 
ж изнью  производства, мате
риалы  и реш ения съезда по
чти совсем не отражены в 
его работе. Завком  профсоюза 
мирится с таки м  отношением 
к  делу заведую щ его И. Ф. 
Крымова.

П артийны е и  профсоюзные 
организации долж ны  контро
лировать деятельность клу
бов, непосредственно направ
лять их в работе.

Современные требования к  
культпросветработе высоки. 
Новые формы работы, плани
рование своей деятельности, 
связь с производством, высо
к ая  культура проведения 
культм ассовы х мероприятий 
— вот какие задачи ставит 
ж изнь перед работниками 
культуры . А новые формы 
работы  требую т высокого 
идейного содерж ания.

Э Т О  -  П О -К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И  
Х О Р О Ш И Й  П О С Т У П О К

В партийную  о р ган и за ц и ю  эн ергоц еха С таротруб н ого  за в о 
д а  поступило за я в л е н и е : «О тк ли к аясь  н а п р и зы в  X X II с ъ е з
да К П С С  —  эк он ом и ть  в больш ом  и м ал о м , —  мы обязуем ся  
з а  счет уп лотн ен ия раб о ч его  дн я  сам и  эк сп л у ати р о в ать  а к 
к ум уляторн ы е у стан о вки  за в о д а . Э то  п о зво л и т  вы свободить 
одного а к к у м у л ят о р щ и к а .

Ч лены  вы соковольтн ой  группы ; Д у б р о в к и н ,. З л о к азо в , Ц е- 
нев, Ф еденев, Ш агалов» .

П оступок  этих  то в ар и щ ей  я в л я е т с я  п оистине ком м унисти
ческим, зовущ им  н а  новы е поры вы  во и м я  св етл о го  з а в т р а —  
ком м унизм а.

В. Д О Ц Е Н К О .

CJ РОСЛАВЛЬ. Выступления 
молодежного вокального 

ансамбля клуба «Гигант» 
Ярославского шинного заво
да пользую тся неизменным 
успехом. Ансамбль неодно
кратно вы ступал в  Москве.

К  Новому году коллектив 
готовит большую программу, 
с которой вы ступит на ново
годнем балу перед работни
ками ш инного завода.

Н а снимке: вокальный ан 
самбль клуба «Гигант» Т. Кол- 
басова, А. Вихрев, Э. Творо- 
гова, С. В ерин и Т. М итрофа
нова во врем я выступления 
на Я рославской студии теле
видения.

Фото А. Скворцова.
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В ЗЯ Л  Р У Б Е Ж  — Ш ТУРМ УЙ НО ВЫ Й !

Е с т ь  годовой!
Коллектив Хромпикового завода, продолж ая вахту  в честь XXII 

съезда КПСС, добился больш ой победы. 15 декабря он заверш ил 
годовой план по вы пуску валовой и товарной продукции.

Впереди всех идет коллектив цеха № 6. Ещ е 15 октяб ря  он 
вы дал последнюю продукцию  в  счет годового плана. Заверш или 
годовую программу такж е трудящ иеся первого и второго цехов.

С хорош ими достиж ениями и дут к  новогоднему празднику тру
ж ен и ки  Билимбаевекого завода термоизоляционных материалов. 
15 декабря оии вы полнили годовой план по вы пуску валовой про
дукции.

Выездная редакция ни с тр о й ке  жилья

Сантехники не подведут
В вы ступлениях выездной 

редколлегии зачастую  крити
к а  направлялась в адрес сан
техников, заняты х н а  строи
тельстве ж илья. К ритика во
зы м ела свое действие. Руко
водители треста «Уралсантех- 
м онтаж » помогли первоураль
ским  сантехникам необходи
мыми материалами. Среди кол
лектива развернулось настоя
щ ее социалистическое сорев
нование. Резко улучш илось 
качество и  темпы проводи
мы х работ. Меньше , стало по
ступать претензий со стороны 
строителей.

Н е считаясь со временем, 
работаю т н а  строительстве 
ж и л ья  бригадир В. Л акеев, 
сантехники Н. Чикунов, 
Б . Ш акиров, А. Обедни и  м но
гие другие.

Строители зачастую  уп ре
каю т сантехников в  сры ве 
граф ика работ. П ретензии в 
основном обоснованные. Но 
н ел ьзя  забы вать и  о своих

грехах. Д еф ицитны м и яв л я 
ются у сантехников ф аянсо
вые изделия: унитазы , ум ы 
вальники, которы е ставят в 
квартиры после ш тукатурки . 
Затем  начинаю тся м алярны е 
работы. И тогда мож но ви
деть такую  картину — ма
ляр, взгромоздивш ись н а  уни
таз, ведет покраску. При 
этом нередки случаи, когда 
фаянеовы е детали ломаю тся. 
Например, в доме №  9 разби
то восемь ум ы вальников, в 
ш коле— пять. П риходится пе
ределывать уж е сделанное.

Трудностей в работе нем а
ло. Но коллектив реш ил спра
виться с возлож енны м и на 
него задачами. Сантехники, 
по заявлению  нач альн и ка 
участка А. Проценко, сдела
ют все возможное, чтобы че
ты рнадцать с лиш ним ты сяч 
квадратны х метров ж и л ья  в 
тридцать ш естом к вартале 
были сданы в эксплуатацию  
в нынеш нем году.

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, НОВОТРУБНИКИ!
По реш ению заводского ком итета профсоюза с 15 декабря 

1961 года n o l o  апреля 1962 года на Новотрубном заводе 
проводится общ ественный смотр повыш ения производитель 
ности труда.

К ак известно, проводя в  ж изнь реш ения XXII съезда 
партии по повыш ению производительности труда, новотруб
ники явились инициаторам и в  этом важ ном  деле. К оллек
ти в  обязался в концу семилетки в 1,9 раза увеличить про
изводительность труда н а  одного рабочего (по сравнению  
с 1961 годом). Это более чем  в полтора раза  превы ш ает 
плановое задание.

Но для того, чтобы это зам ечательное начинание претво
рить в жизнь, придется нем ало потрудиться, вскры ть и 
принять на вооруж ение все внутренние резервы . Вот этой 
цели и будет служ ить общ ественный смотр.

Создана общ езаводская ком иссия  под председательством 
зам . директора завода Б . М амаева. Создаются такж е ком ис
сии в цехах и на участках . Активное участие в смотре п ри 
м ут организации ВОИРа, ОКБ, ОБЭА (общ ественное бюро 
экономического ан ал и за). У словия проведения этого м еро
приятия будут доведены до каж дого трудящ егося,

В добрый путь, новотрубники!

П И С Ь М А  И З К О У Р О В С К О Г О  
Л Е С П Р О М Х О З А

К ак известно, успех любого дела реш ает хорошо 
продуманны й и высоко организованны й труд. На 
многих ж е участках Коуровского леспромхоза это 
важ нейш ее требование забыто. На Чусовском лесо
пункте, к  примеру, больш инство бригад на обрубке 
теряет по двадцати пяти-тридцати процентов рабоче
го времени только из-за низкой и плохой организа
ции труда. Посудите сами: у некоторых трелевочных 
тракторов нет сучкообдирочных тросовых петель, и 
рабочие вынуж дены топориком обрубать с хлыстов 
сучья.

Некоторые водители автомаш ин, заняты е на вывоз
ке древесины, за смену соверш аю т п о  три-четыре 
рейса, тем самым дают основания утверждать, что 
при хорош ей организации труда водительского соста
ва можно усилить темпы вывозки. В прошлом меся
це ш офер Чусовского лесопункта Андрей Воронов за
дание на вывозке древесины и з лесосеки выполнил 
на 116 процентов. 12 декабря ш офер того же лесо
пункта Семен Б аглаев вывез на сплавной пункт 39 
плотны х кубометров против 25 по заданию. В тот ж е 
день водитель Андрей П етелин выполнил задание на 
121 процент. Ш офер Петр Ничипор 12 декабря зада
ние на вывозке выполнил на 165 процентов, а на 
другой день, работая во  вторую  смену, он вы вез с

2. ГЛАВНЫЙ ВОПРОС
верхнего склада 49 кубометров вместо 25 по норме.

Таких людей много и  на других участках. Е сть це
лые лесопункты, которы е показываю т пример сам о
отверженного труда. Например, коллектив Староут- 
кинского лесопункта (начальник И. JI. Дудоров) в но
ябре хорошо справился с месячным планом  вывозки. 
Хорошо трудится он и  в декабре. Но вся беда в том, 
что опыт лучш их не становится достоянием ш ироких 
масс. Д ирекция и рабочком леспромхоза не изучаю т, 
не обобщают и  не распространяю т лучш ие достиж е
ния своих лесозаготовителей.

Не на всех лесопунктах  прим еняется прогрессив
ный метод ведения работ — в две смены. Все еще 
по-старинке, например, работает Новотрекинский л е
сопункт. Не случайно он серьезно отстает с заготов
кой и  вывозкой, чем тянет назад  весь коллектив лес
промхоза.

Не наш ел на участках  леспромхоза поддерж ки и 
передовой опыт производства лесосечных работ по 
методу м алокомплекскон бригады коммунистического 
труда Назарьевского леспромхоза Геннадия Денисова.

Л ьвиная доля всей вывозки в леспромхозе прихо
дится на долю узкоколейной ж елезной дороги. Но 
должного вним ания ей не уделяется. Ревизор дороги 
тов. Волынкин на прош едш ем недавно партийном  со-

Отстающие п р ед п р и ят и я —  

до уровня  передовых
бранил с тревогой говорил о том, что узкоколейка к  
зим е достаточно не подготовлена. Многие мосты  на
ходятся в аварийном  состоянии. Экипировочные и во
дозаправочны е п ун к ты  еле держ атся. Н а паровозах 
процветает обезличка. Четкого п лан а разверты вания 
железнодорож ны х веток нет. Все это м еш ает органи
зовать четкую  и  бесперебойную работу этой важ ней  
ш ей для леспромхоза транспортной артерии.

— В наш ем  леспромхозе, — рассказы вает началь
ник центрального лесопункта тов. Головин, — новых 
мощностей не вводится. Технология производства ра
бот «топчется» н а  месте. Не организовано и  соревно
вание за комм унистический труд.

В леспромхозе, что назы вается, на обе ноги  хро
мает м атериально - техническое снабж ение участков. 
Старший м еханик Чусовского лесопункта тов. Кащ еев 
рассказывает, что для ремонта автомаш ин и  тракто
ров нет многих запасны х частей. Дело доходит до то
го, что нет обыкновенной и з о л я ц и о н н о й  ленты , не го
воря у ж е  об автолам почках и других деталях.

Много серьезны х недостатков есть и в деятельно
сти общ ественных организаций — партийны х и проф
союзных, бы товых и  торгующих



Jlpor p а м м a 
партии, назван
ная коммунистическим мани
фестом современности, опреде
ляет конкретный план постро
ения нового общества, опреде
ляет конкретные рубежи в ре
шении главной экономической 
задачи по созданию матери
ально . технической базы ком 
мунизма.

Воодушевленный решениями 
X X II съезда КП С С , коллектив 
Новоуткинского завода «Ис
кра» с большим политическим 
подъемом включился в социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение семи
летнего плана.

За одиннадцать месяцев 
коллектив завода план по ва
ловой продукции выполнил на 
101,7 процента. Повышена про-

Н а ш и  м е р о п р и я ти я
изводительность труда на 2,4 
процента, изготовлены опыт
ные образцы нового электро- 
сварного оборудования «СМ- 
50-2», «МСУ-25». «Ш-50-2» и
«АСБ-300-У».

Коммунисты нашего завода 
на своем партийном собрании 
обсудили вопрос об итогах 
X X II  съезда КП С С  и задачах 
парторганизации, наметили 
ряд мероприятий, которые по
зволят выполнить семилетний 
план в пять лет. Первоочеред- 
но!Р задачей коммунисты по
ставили; охватить всех рабо
чих учебой по материалам 
X X II съезда партии.

Конкретные мероприятия 
приняты по улучшению руко-

ревнованием и развертывания 
широкого соревнования ’ за 
звание коллектива коммуни
стического труда.

Разработаны мероприятия 
по заводу по улучшению каче
ства выпускаемой продукции. 
Эти мероприятия в настоящее 
время широко обсуждаются 
на цеховых собраниях. Т акж е  
намечен ряд мероприятий по 
литейному цеху, так к а к  этот 
цех на заводе является узким 
местом. В цехе изготовляется 
новая сушильная печь, кото 
рая позволит расширить пло 
щадь цеха за счет сноса ста
рой печи, и ряд других меро
приятий.

А. БАБКИН,
секретарь партбюро.водства социалистическим со- 
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Т* АМБОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Выступая па X II пленуме 
* ЦК ВЛКСМ, молодая птичница совхоза «Комсомолец» 

Тамбовского района комсомолка Лидия Князева рассказа
ла о замечательных успехах совхозной комсомольско-моло
дежной птицеводческой бригады. Этот коллектив, состоя
щий из 16 человек, вырастил в 1961 году 420 тысяч цыплят 
и утят, а в четвертом году семилетки решил вырастить 
800 тысяч.

Все 16 птицеводов успешно совмещают свою работу с 
учебой в различных учебных заведениях страны.

Одним из звеньев бригады руководит Л. Князева. Ее зве
но добилось высокой сохранности молодняка.

Звеньевая Л. Князева также учится на заочном отделе
нии сельскохозяйственного вуза.

На снимке: Л. Князева (справа) и птичница 3. Плотни
кова.

Фото С. Кяимонова. Фотохроника ТАСС,

Профсоюзная жизнь

Рудком отчитался
В рудоуправлении состоялась 

профсою зная конференция. С от
четом ,о работе рудничного ко
митета вы ступил его председа
тель В. К. Берсенев.

Трудовые успехи коллектива 
говорят и  о работе профсоюзной 
организации. П лан по валовой 
продукции выполнен за 11 м е
сяцев на 108,5 процента, по гор
ной массе —• на 101,5. Произво
дительность труда на одного ра
бочего составила 110,5 процента. 
Добились сниж ения себестоимо
сти продукция. От рационализа
ции получено 42 ты сячи рублей 
экономии.

В результате развернувш егося 
соревнования в честь XXII съез
да и  соревнования за предприя
тие коммунистического труда 
рудник первым в городе рапор
товал 6 октября о  досрочном 
выполнении плана десяти меся
цев и  ко Дню Конституции 
СССР закончен годовой план по 
валовой продукции и концентра
ту. 258 человек удостоены зва
ния ударника коммунистическо
го труда. Смена В. Гребнева 
(дробильно - обогатительная ф а
брика), бригада электриков, от
дел техконтроля стали комму
нистическими. 423 человека от
мечены почетными грамотами, 
благодарностями, имена многих 
занесены в Книгу трудовой сла
вы.

На руднике неплохо организо
вана учеба среди трудящ ихся. 
За десять м есяцев производст
венно - техническим обуче
нием охвачено 544 человека. Из 
них вторую профессию получи
ли 398 человек. Заметно повы
силась трудовая дисциплина. со-

О проведении
налогового учета

Первоуральский городской фи- 
аансовый отдел с 20 декабря 
проводит по Первоуральску и 
поселковым Советам Кузино, 
Новоуткннска, Билимбая п 
прилегающим к  ним сельским 
Советам налоговый учет платель
щиков подоходного налога с на
селения, налога на холостяков, 
одиноких и малосемейных граж
дан СССР н местных налогов и 
сборов на 1962 год.

Все домовладельцы, сдающие 
часть жилплощади в наем, обя
заны в срок до 1 января 1962 
года получить в горфинотделе 
(ул. Ленина, 61), или у улич
ных комитетов бланки деклара
ций (заявлений), заполнить их и 
едать в горфо до 1 февраля 
1962 года. Порядок заполнения 
деклараций (заявлений) разъяс
няют инспекторы горфо на собра
ниях, которые будут проводить
ся на улицах при проведении 
налогового учета (декабрь, ян
варь месяцы). Домовладельцы, 
несвоевременно сдавшие декла
рации о доходе от сдачи в наем 
жилплощади, несут ответствен
ность (подвергаются штрафу до 
Ю рублей).

Регистрация некооперирован
ных кустарей и ремесленников 
производится до 31 декабря пу
тем выдачи кустарям регистра
ционного удостоверения на про
мысел, которым он занимается, 
на основании представленных 
документов (паспорт, справка с 
места жительства, справка о за
нятии промыслом, разрешения 
отдела культуры, 3-х фотокарто
чек, марки госпошлины 5 руб.).

Каждый домовладец в городе 
и на селе обязан предъявить при 
учете домовую книгу и другие 
документы, необходимые при 
учете. Лица, которые по каким- 
либо причинам не отразили своп 
домовладения и земельные уча
стей при учете, обязаны явиться 
в горфинотдел до 1 февраля 
1962 года с заявлением о их 
включении в учет.

Кроме того, домовладелец обя
зан в срок до 1 марта 1962 года 
получить извещение на уплату 
местных налогов, подоходного 
налога с населения и других 
сборов (сбор со скота, транспор
тных средств).

Не допускайте несвоевремен
ной уплаты налогов и сборов. В 
случае отсутствия извещений на 
уплату немедленно обращайтесь 
в горфинотдел за разъяснением 
или получением извещения на 
уплату. Своевременная уплата 
платежей исключает начисление 
пени и создает ритмичное по
ступление средств в городской 
бюджет.

Очень многие граждане города 
Первоуральска и рабочих посел
ков в 1961 г. досрочно рассчита
лись по налогам и сборам и тем 
самым внесли соответствующий 
вклад в выполнение городского 
бюджета, такие, как Антонов, 
П. М., Черноскутова Е. М., Ре
пин В. П., Рыбкин Б. Г., Кати- 
мпрова О. К. и миогиеч многие 
другие.

Но есть еще очень недисцип
линированные плательщики, ко
торые под разными предлогами 
задерживают взнос платежей и 
уплачивают солидные суммы пе
ни за несвоевременную уплату, 
допускают взыскание налогов 
через суд по исполнительным 
листам. Так, например, Савыков 
Ф. И. за несвоевременную упла
ту подоходного налога от извоз
ного промысла уплатил цени 136 
рублей, Кпямов уплатил пени 
30 рублей. С Костина А. И. взы
скание налогов производится по 
исполнительному лпсту. Рыбкин 
А. Ф. систематически задержи
вает уплату и взыскание произ
водится после описи имущества. 
Карманов И. Б. является депута
том сельского Совета, но до сих 
пор не уплатил 15 рублей сель
хозналога. Взыскание будет про
изводиться через суд. Много и 
других неплательщиков.

Горфинотдел призывает всех 
плательщиков налогов: досрочно 
рассчитаться по налогам и сбо
рам.

Л. КОЛОБОВА, 
начальник отдела 

госдоходов горфннотдела.

БЛАГОДАРИМ ЗА ПОМОЩЬ
Мы, сотрудники детского сада 

№ 3 гороно, благодарим Беля
нина Сергея Александровича за 
оказанную помощь в распилов
ке и колке дров для детского са
да.

Коллектив работников.

НА Ш КОЛЬНЫЕ ТЕМ Ы

ПРИУЧАЮТСЯ К ТРУДУ
В нынешнем учебном году 

70 девятиклассников школы 
№ 22 проходят производствен
ную практику. - Поставлена 
цель — воспитать в детях 
коммунистическое отношение 
к  труду и оОщую трудовую 
культуру, помочь учащимся 
выявить склонность и созна
тельно определить для себя 
будущую профессию.

Введение производственно
го ооучения уже оказало бла
гоприятное влияние на учебу 
учащихся н их неведение в 
школе, на улице, в обществе.

Базовым предприятием для 
практики школьников явля
ется авторемонтный завод. 
Здесь 50 человек обучаются 
токарному, фрезерному делу, 
специальности слесаря-соор- 
щнка. Группа девочек обуча
ется пошиву модного дамского 
платья, а другая — проходит 
практику в Бцлпмбаевском 
детском садике, избрав для 
себя трудную, но благород
ную профессию воспитателя.

Занятия производственной 
практикой начались с 1 ок
тября и проводятся под руко
водством опытных специали
стов. Для чтения лекций по 
теоретическому курсу при
глашены инженеры. Особенно 
организованно проходят за
нятия на АРЗ, где теорию

ведут инженеры тт. Белов и 
Дик. Целенаправленно идет 
ооучение и в мастерских, где 
заоотливо относятся к  буду
щему пополнению рабочего 
класса тт. кошснков, шаврин, 
Анфертьев, Дылдин, Вагин, 
Мамонтов н другие.

Учащиеся Гусев, Оглоблин, 
Щегалев, Матафонов, Степа
нов уже могут самостоятель
но выполнять сложные опера
ции по сбору узлов автома
шин,

И ребята, и мастера, и ра
бочие очень довольны друг 
другом, установлены самые 
теплые отношения. Это помо
гает школьникам лучше по
нять труд.

Коллектив инженеров, масте
ров, воспитателей приклады
вает все силы к  тому, чтобы 
учащиеся были сознательны
ми строителями коммунизма.

Однако следует сказать и о 
недостатках. Для девяти
классников на АРЗ недостато
чно выделяется токарных и 
фрезерных станков. Поэтому 
руководители цеха должны 
проявить заботу об ускоре
нии ввода в действие стан
ков после ремонта и выде
лить их для производственно
го обучения. Дирекции заво
да надо позаботиться и о 
транспорте для учащихся.

М А М  отвечают

„ О б е щ а л к и  н“
Под таким заголовком I I  ноя

бря опубликовано письмо тов. 
Цедилкпна. Редакция получила 
ответ от секретаря партийного 
бюро Хромпикового завода тов. 
Герасименко:

«Заметка «Обещалкин» обсуж
дена на заседании партбюро за
вода. Факты в основном под
твердились. Тов. Трошков ча
сто обещает, но ие всегда вы
полняет свои обещания. Имели 
место факты невнимательного 
отношения к заявлениям трудя
щ ихся.

За халатное отношение к за
явлениям трудящихся тов. Тро
шков предупрежден, бюро потре
бовало от него более чуткого и 
внимательного отношения к жа
лобам трудящихся.

Партбюро потребовало также 
от заместителя директора завода 
т. Демакина и начальника ЖКО 
завода тов. Трошкова в десяти
дневным срок разобраться со 
всеми жалобами и просьбами 
трудящихся, поступившими в 
ЖКО завода, и но каждой из 
них принять соответствующее 
решение»

кратились прогулы и  другие н а
руш ения.

Д елегат М, И. К аргина обра 
тила внимание на то, что еще 
есть рабочие, которые не вы  
полняю т нормы выработки. Она 
предлож ила разработать меро
п риятия по оказанию помощи 
невыполняю щ им нормы вы ра
ботки и  привлекать к  участию  в 
производственных совещ аниях 
передовых рабочих.

Рудком не раз ставил вопрос 
перед руководством рудника и 
цехов о неритмичной работе, 
ш турмовщ ине, о невыполняю 
щ их нормы выработки. Но эти 
реш ения не всегда выполнялись. 
Плохо поставлено техническое 
руководство горными работами, 
слаба требовательность и тех
надзор. Наблюдается простой эк
скаваторов.

Много сделано рудничным ко
митетом по охране здоровья. 39 
человек лечились на курортах 
страны. 93 человека побывало в 
домах отдыха. 13 человек отды
хали  по туристским путевкам , 
трое из них —■ за границей. 203 
ш кольника побывали в пионер 
ежих лагерях. 40 семей получи
ли новые квартиры, открыт ме
бельный м агазин и  т. д.

Ф изинструктор тов. Леванов 
указал, что инженерно - техни
ческие работники не участвую т 
в спорте. Спортнмущества и м е
ется  почти на 50 ты сяч рублей, 
хорош ий спортзал. Дело за тем, 
чтобы увеличить число спортсме
нов вдвое. Сейчас состоит в ДСО 
351 чел. Подготовлено 87 знач
кистов ГТО первой и второй сту
пеней, 45 — снортсменов-рааряд- 
ников, восемь судей. Проводи
лись различны е спортмероприя- 
тия.

Директор клуба А. В. А кулен
ко отмечает возросшую роль 
клуба, но еще плохая посещ ае
мость лекций, хотя по содержа 
нию они интересны. В будущем 
предполагается создать при клу
бе народный театр и ансамбль 
песни и танца.

После обсуждения отчета руд- 
кома конференция приняла р аз
вернутое постановление, избра
ла новый состав рудкома и ре
визионной комиссии. Председа 
телом рудкома вновь избран- 
В. К. Берсенев,

Л. БАЕВА

П исьмо  
в редакцию

БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ
В трубопрокатном цехе №  4 , 

Новотрубного завода столовая 
находится н а ремонте. Работает 
буфет в подвальном помещ ении 
бытовых.

В дневную смену и  с четырех 
часов можно пообедать хорошо. 
Колбаса, молоко, кефир, беляши, 
компот, томатный сок и  прочее. 
В ночные смены обслуживание 
в буфете хуже.

А вот в ночь на 14 декабря 
было соверш енно плохо. Полови
на рабочих осталась без обеда. 
Вальцовщ ики стана «140» № 3 
тт. Леш ;оз, Бочкарев, Раш кин, 
Мишуков и  другие справедливо 
возмущ ались тем, что в буфете 
в  3 час. 40 мин. ночи уж е не 
было ни колбасы, ни ’ сыра, ни 
кефира, ни молока. А компот и 
томатный сок — разве это еда 
на горячей работе? А кто в 4 часа 
пришел, и  этого уж е не застал.

Б уф етчицы  Туликова и  Мич- 
карева с четырех часов продали 
много колбасы на вынос домой 
рабочим, не дум ая о лю дях в 
ночной смене. Со склада ж е сно
ва колбасу своевременно не по
лучили.

Когда вальцовщ ик Бочкарев 
потребовал книгу жалоб, ему не 
дали, дескать, наверху в столо
вой закры та.

Заведую щ ая столовой Кунмо- 
ва  преспокойно спит, не инте
ресуясь, чем и как  будут кор
мить рабочих ночной смены. Т а
к ая  безответственность недопу
стима.

Рабочие ночной смены должны 
обслуж иваться так  же, как  и  
дневной,

И СТЕПАНОВ,



ЗА КОММУНИСТИЧЕСКУЮ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА!

Когда задум ы ваеш ься над тем, 
в чем  таится успех повы ш ения 
производительности труда, то 
приходиш ь к  выводу, что бук
вально во всех мелочах прои з
водственной жизни.

Высокочастотные установки 
Новотрубного завода находятся 
в  равны х цехах. Когда заним аем 
с я  их  ремонтом, усоверш енство
ванием схем или монтажом но
вых установок, мы теряем  много 
времени на переходы и перенос
ку инструмента, и  деталей к  м е
сту работы. Хорошо, если детали 
или инструмент легкие. Ко у 
я а е  много тяж елы х и  даж е гро
моздких деталей. В таки х  случ а
ях  люди ж дут транспорт.

О днаж ды  рабочие н а себе из 
пятого в  четверты й цех  перетас
кивали двигатель-насос и  затра
тили на это почти час. Значит, 
лиш ний час обмотки генератора 
и  двигателя, затопленны х во
дой, впиты вали в себя влагу. 
Электрикам  понятно, что это 
значит. Электроцеху записы ваю т 
простои. Но разве только элек
троцех страдает от простоя? 
Страдает производство, в д ан 
ном случае — план  по заковке 
концов труб.

А если бы был в высокочастот
ном' отделе свой мотоцикл, то  
время простоя сократилось бы 
на пятьдесят минут.

Д л я  высокочастотников в  н а
стоящ ее врем я не м енее в а ж 
ным являете^  и  сварочны й агр е
гат. Отсутствие его не раз при
водило к  простоям вы сокочас
тотных установок, тормозило
м онтаж ны е работы. С увеличе
нием числа установок на заводе 
без транспорта и сварочного а г 
регата становится трудно рабо
тать оперативно.

Д альш е. Электронный инвер
тор во втором цехе и  м ощ ны й 
генератор в четвертом по под
счетам за  несколько месяцев з а 
груж ены  двадцать п ять  — трид
цать смен в месяц, то есть н а  
35— 40 процентов. О днако там  
двухсменное деж урство электри- 
ков-высокочастотников. Т аится 
ли здесь резерв повы ш ения про
изводительности труда? Да, та
ится.

М еж ду администрацией цехов 
и, в том числе отделом, слаба 
взаимосвязь. Сколько раз на 
протяж ении двух лет высокочас
тотники просили отремонтиро
вать кры ш у м аш зала цеха № 4. 
Но до сих пор вода, особенно в 
дож дливое врем я года, течет на 
контактор, проникает в кабель
ный канал. Там ж е для авари й 
ного слива воды цеховики долж 
ны бы ли установить от водяного 
бака сливную трубу. Сделано что- 
нибудь? Ничего подобного! Б ы 
ли простои из-за этих причин? 
Сколько раз. Мне скаж ут: надо 
соверш енствовать датчики авто
матики откачки воды. П равиль
но. Но веда и  насос и  м агнит
ный пускатель тож е отказы вали  
в работе, а  они относятся к  це
ху. Д аж е  при самом соверш ен
ном оборудовании дл я  откачки

воды здесь нуж ен аварийный 
слив.

В цехе № 2 иногда простаивает 
оборудование из-за  отсутствия

общ естве, у

Стоит подумать

П р и  ко м м ун и зм е  все л ю д и  б у д у т  иметь равное  п о л о ж е н и е  в 
о д и н а ко во е  о тн о ш е н и е  к  средствам  пр о и зво д ства , равные усл о ви я  тр уд а  и 
распределения  и а кти в н о  участвовать  в у п р а в л е н и и  общ ественны м и  делами.

( И з  П р о гр а м м ы  К П С С ) .

Этпо  —  " л - »"» ** м  " « и г т и ч е г к и  !

заготовки. Есть ли  смысл дер
ж ать на этих установках  наш их 
электриков. Н е лучш е ли экс
плуатировать установки цехо
викам, к ак  это им еет место в 
инструментальном цехе и  яв л я 
ется близким и убедительным 
примером правильной постанов
ки дела. Когда нет заготовки, 
электрик цеха может выполнять 
другие работы, а наш их элек
триков загруж ать  труднее, так 
как  рабочие места разбросаны  по 
всему заводу.

Н а высокочастотных установ
ках  цеха «В-4» эксплуатация 
преобразователя — наш е дело, 
замена ж е индукторов — дело 
электриков цеха. Все установки 
завода имею т водяное охлаж де
ние. Систему охлаж дения ремон
тируют водопроводчики. У нас 
нет пи одного запасного венти
ля. Выходит, что частично уста
новки уж е относятся к  компетен
ции цеховых рабочих. Как и з 
вестно, у  нас и  у  цеховы х рабо
чих свое начальство.

Естественно, возникаю т иной 
рез споры и  препирательства 
между рабочими и  м еж ду н а
чальством. К то  м ож ет утверж 
дать, что производительность не 
страдает от препирательства.

Все термисты, кузнецы , опера
торы на высокочастотных уста
новках считаю тся наш им и помо
щ никами и долж ны  знать  прави
ла безопасности при работе на 
электрооборудовании, хотя бы 
то, как  освободить человека из- 
под тока, оказать  ему первую 
помощь. Знаю т ли они что-ни
будь? Не знают. Почему? Пото
му, что цеховые энергетики не 
внемлют голосу начальника от
дела высокочастотных уетано-

Год 1 9 6 1 -й
Исторический год

Самым знаменательным и счастливым явился 1964 год не 
только в моей личной судьбе, но н в жизни всего трудово
го н прогрессивного человечества. Он будет жить в веках, 
как исторический год, потому что в 1961 году XXII съезд 
КПСС принял программу построения коммунизма в нашей 
стране.

В нашей стране давно исчезли нищета и безработица. 
Растет культура нашего общества. Об этом наглядно гово
рит наш поселок Новоуткинск.

В нем насчитывается 1078 домов. Жители имеют 157 те
левизоров, 547 радиоприемников, 323 радиоточки. Газет и 
журналов выписано около двух с половиной тысяч. Имеют
ся две библиотеки (не считая школьной и технической).

Растет и число читателей. Сильно расширился кругозор 
посетителей библиотек.

Зав, библиотекой Н. А. Саламатова говорит; «У наемного 
таких серьезных читателей, как слесарь Нина Михайловна 
Шмакова. Она читает по индивидуальному плану, о рус
ских художниках, беседы о живописи, о зрителе и живописи, 
Государственной Третьяковской галерее и многом другом. 
Токарь первого цеха Петр Иванович Пермяков любит худо
жественную литературу, интересуется творцами искусства 
древности, путешествиями, спортом.

Своими глазами видишь и ощущаешь, как растет мате
риально - техническая база коммунизма, замечаешь, как 
растет культура наших людей. Вот что можно сказать в 
конце 1961 года. А молодое поколение будет еще счастливее, 
потому что оно будет жить при коммунизме.

Ф. ПОПОВ.

вок тов. Кильметова, хотя яре 
красно знаю т, что у  нас на у с
тановках одиночное дежурство и  
вполне возм ож ен несчастный 
случай. Звон и т как-то тов. К иль
метов энергетику цеха № 5 тов. 
Куликову.

— Н адо учить  людей.
— Надо, — отвечает тот, и на 

этом диалоге все кончается. Ве
зде термисты  и  кузнецы  стоят 
на пультах управления нагревом, 
а  н а  пульте ковочной, м аш ины 
пятого цеха — ваш  электрик. 
С праш ивается: неуж ели люоой
из оригады кузнецов не спра
вится с тем, чтооы наж ать  на 
кнопку вклю чения и  выклю че
ния. В чем ж е  дело? В том, что 
наш и требования к  м астеру тов. 
Лом теву — пустой звук для не
го.

Д еж урны м  электрикам - вы со
кочастотникам  здесь, где целы й 
м аш инный за л  двигатель-гене
раторов, распредустройство и 
щ иты  управления для несколь
ких нагревательны х постов да 
плюс лам п овая  установка х в а 
тает дела и  без пульта управ
ления нагревом. Д ля  того что
бы подвести воздух для продув
ки системы охлаж дения генера
торов при наличии труб, вен 
тилей, сварочны х агрегатов, це
ховикам ничего  не стоит. Д л я  
нас ж е — трудно разреш имый 
вопрос. Д остаточно посмотреть, 
к ак  мы продуваем  водяную си
стему в четвертом, «В-4» и  дру
гих цехах, чтобы с удивлением 
воскликнуть: «Это не век техни
ки, а . век  «дубинушки». Здесь не 
экономится, а разбазаривается 
рабочее время!».

С одиночных установок цехов 
№№ 2, 4, «В-4», 10, если пой
ти . на передачу  их цехам, вы 
свободится девять человек де
ж урны х электриков, которые 
волью тся в ремонтную и  наладо
чную группы  высокочастотных 
установок, доукомплектую т ш тат 
маш инного зала  цеха непрерыв
ной прокат ки. Очевидно, отпа
дет необходимость и в старш их 
деж урны х электриках высокоча
стотных установок завода.

'Над всем этим стоит поду
мать.

В. МЕХОНЦЕВ.
старший дежурный электрик 

высокочастотных установок 
Новотрубного завода.

“1“ АИСЬЯ Ивановна Куты-
* рева — старшая пода

вальщица кафе № 14 торга. 
Она участвует в работе ред
коллегии стенгазеты кафе, а 
как член местного комитета 
профсоюза отвечает за культ
массовую работу. О работе 
Т. И. Кутыревой — только 
хорошие отзывы.

Фото А. Зиятдинова.

-по-коммунистически'.

Общественность 
анализирует экономику

предприятияС каждым днем все шире на 
Динасовом заводе развертывается 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение семилетки. 
Следуя примеру передовых пред
приятий страны, трудящиеся при
няли на себя обязательства в бо
рьбе за высокое звание предпри
ятия коммунистического труда.

Успешно справиться с этими 
обязательствами, добиться резко
го улучшения всех качественных 
и экономических показателей не
возможно без мобилизации вну
трипроизводственных резервов, 
без глубокого технико-экономиче
ского анализа. Важную роль в 
борьбе за улучшение качествен
ных показателей, за всемерный 
рост производительности труда, 
экономию и бережливость, за ис
пользование резервов производст
ва призваны сыграть обществен
ные бюро экономического анали
за. Такое бюро было создано на 
заводе в конце прошлого года.

Наши экономисты, а также лю
ди многих других профессий, ре
шили в свободное от работы вре
мя помочь заводу разобраться в 
сложных экономических вопро
сах, вскрыть резервы производ
ства, поставить их на службу се
милетки. В заводском и цеховых 
общественных бюро экономиче
ского анализа насчитывается бо
лее шестидесяти человек- Среди 
них девять экономистов, семь 
нормировщиков, восемь бухгалте
ров, более двадцати мастеров, 
технологов и рабочих, начальни
ков отделов и служб заводоупра
вления.

Члены бюро работают по за
ранее составленному плану, при
нятому на заседании бюро. Как 
правило, плай составляется на 
квартал с обусловленными срока
ми и исполнителями по каждой 
отдельной теме. Результаты про
деланной работы обсуждаются на 
заседании бюро, после чего под
работанные мероприятия пред
ставляются на рассмотрение ди
ректору завода. Принятые меро
приятия со сроками и  ответствен-

Супруги- передовики
Три года назад из рядов 

Советской Армии в первый 
цех Новотрубного завода при
был Александр Казанцев. Его 
определили подручным валь
цовщика на стан «140» № 2. 
За этот небольшой промежу
ток времени работы в цехе сво
им самоотверженным трудом, 
участием в общественной ж и з 
ни Казанцев снискал уваже
ние у  коллектива. Во время ка . 
питального ремонта на стане 
Александр с честью справлял
ся с порученным ему делом, а 
сейчас работает над освоени
ем новой техники.

За примерное отношение к 
труду, за активное участие в 
общественной жизни бригады и 
цеха, за успешную учебу без 
отрыва от производства кол
лектив бригады ходатайствует 
перед трудящ имися цеха о 
присвоении тов. Казанцеву зва

ния ударника коммунистиче
ского труда.

Н а отделке реечного стана 
в смене «С» работает резчи
цей комсомолка Вера К а за н 
цева, жена Александра. Со 
станка № 7, где работает Вера, 

идут потоком трубы с отлич
ным качеством порезки. Она 
не имеет технологических нару
шений. Немало пришлось ж е н 
щине поработать над освоени
ем смежной профессии сдат
чицы, но в канун Д н я  консти 
туции она взяла этот рубеж.

В общественной ж изни К а 
занцева такж е  принимает а к 
тивное участие. Она редактор 
стенной газеты смены, смело 
борется с недостатками в ра 
боте, воспитывает нового чело
века — человека высокой соз
нательности.

Хорошие биографии у этих 
людей. На таких равняются!

ными за их исполнение оформ
ляются приказом по заводу.

Из числа работ, выполненных 
бюро экономического анализа, 
в этом году наиболее интересны
ми являются следующие. На ос
нове проведенного анализа хо
зяйственной деятельности основ
ных и вспомогательных цехов на 
заводе разработаны и внедрены 
межцеховые претензии и  взаим
ные расчеты. Это мероприятие 
позволило улучшить качество вза
имных услуг, предъявляемых це
хами.

Изучены детально статьи об
щезаводских расходов и на осно
ве этого по каждой статье закре
плены ответственные исполните
ли для осуществления контроля 
за правильным и экономным 
расходованием их.

Производительность газокамер
ных печей в прошлом году была 
значительно ниже достигнутого в 
1959 году. Общественное бюро 
экономического анализа занялось 
выяснением причин снижения 
производительности тепловых аг
регатов. Были намечены меро
приятия и предложены к  выпол
нению.

В результате этого стояние ка
мер на огне уменьшилось в це
хе iN? 1 с 49,3 часа до 48 часов. 
В цехе № 2 при сохранении вре
мени стояния на газе, улучши
лось использование объема ка
мер, то есть общий выход про
дукции из одной камеры вырос 
до 38,2 тонны, против 33,7 тон
ны. Производительность одного ог
ня в цехе 1 увеличилась на 0,2 
процента, но цеху № 2 —  на 
0,8 процента. Расход условного 
топлива сократился в цехе № 1 
с 343 килограммов на одну тон
ну до 333,2 килограмм-тонны.

Были подвергнуты анализу се
бестоимость капитальных ремон
тов, проводимых на заводе. Эта 
работа вылилась в большое эко
номическое исследование. Парал
лельно были проанализированы 
ремонты, осуществляемые подряд
ной организацией «Уралдомноре- 
монт». В результате часть разра
ботанных мероприятий по уде
шевлению ремонтов будет напра
влена на рассмотрение экономи
ческого совета совнархоза. Оста
льные мероприятия приняты к 
исполнению на заводе. Осуще
ствление намеченных мероприя
тий по этой работе даст заводу 
годовую экономию более ста ты
сяч рублей.

Сейчас члены бюро работа
ют над такими актуальными во
просами, как степень использо
вания автоматизированного обо
рудования в цехе -N» 2 и высво
бождение рабочей силы, пути со
кращения потерь от брака в ос
новных огнеупорных цехах и дру
гие.

А. ЛАЗЕБНАЯ,
председатель бюро эконо

мического анализа Динасо
вого завода.



328 РЕБЯТ ПРИХОДЯТ СЮДА
Когда в динасовском Дворце 

культуры  проходило собрание 
родителей, чьи дети занимаю тся 
в детском секторе Дворца, заве
дую щ ая сектором В. И. Алек
сандрович познакомила родите
лей с перспективны м планом р а 
боты и а  1961—62 год и с  обяза
тельствами пионеров.

П лан этот день за днем прет
воряется в жизнь. 13 круж ков 
работают в настоящ ее время во 
Дворце. Участники и х  — дети. 
Они поют в  хоре, танцую т, зан и 
маются в театральном  круж ке, 
круж ках  солиетов, чтецов, б а я 
нистов, киномехаников. Может 
бы ть тот, кто сегодня рисует 
первые этюды, станет талантли
вым художником. А если не ста
нет? Значит, будет разбираться 
в живописи, будет культурным 
эрудированным рабочим, инж е
нером, врачом, умеющими ценить 
и  понимать искусство. И  каж ды й 
будет помнить, что этому он 
учился в детской изостудии Дво
рца. '

С увлечением ребята заним а
ются в духовом оркестре, учат
ся столярничать, девочки —кро
ить и  ш ить, интересно и в к р у 
ж ке «Умелые руки». Есть во 
Дворце киностудия.

328 ребят приходят сюда поч
ти ежедневно: в  круж ки , на ре
петиции. И  всем здесь вееело, у 
каждого есть любимое занятие. 
Только в  сентябре, октябре и 
ноябре театральны й коллектив 
поставил «Красную Ш апочку» 
Ш варца, «Красный галстук» Ми
халкова. Эти спектакли ребята 
готовили к ак  отчет X X II съезду 
КПСС. Дано три праздничных 
концерта. Н а утреннике, посвя
щ енном 20-летию со дня гибели 
А ркадия Петровича Гайдара, бы 
ла поставлена инсценировка 
«Тимур и  его команда». Учащ и
еся 9 и 10 классов ш колы  № 15 
посещают университет культу
ры, где они уж е прослушали

лекции о В. В. М аяковском и  
М. Ю. Лермонтове.

Кого можно назвать культур
ным человеком? Этот вопрос для 
ребят интересен. Вот для них и 
был проведен диспут н а  эту те 
му.

Много интересных мероприя
тий проводит детский сектор. 
Сегодня ребята на утреннике 
сказок, завтра смотрят вы ступ
ления артистов Свердловска, а  
послезавтра у них торж ествен
н а я  линейка проходит во Двор
це.

Сейчас они усиленно готовят
ся к  Новому году. Часть зан ята 
в концертной программе, теат
ральны й коллектив ставит 
«Снежную королеву» Ш варца. 
Столярный круж ок занимается 
изготовлением стульев для дет
сада. В круж ке «Умелые руки» 
вы ш иваю т знам я, которое будет 
вручено лучш ей ш коле Динаса.

Р. ЧЕСНОКОВА, член 
ж енсовета Динасового завода.

Фото А. Тимофеева.

С л о в о  з а  в & л ж ш , ‘т о ш а .р т щ ш  ^ о л г е д ь щ я к ж !

В защиту отечественного «хоккея
В конце сентября этого года на 

страницах газеты  «Комсомоль
ск а я  правда» появилась неболь
ш ая; но весьма вы разительная 
заметка. Рассказы валось в ней о 
тех неимоверно трудных услови
ях, в которых по воле «дядей 
свыше», огорченных неудачами 
хоккея с шайбой, оказался хок
кей  с мячом. Вся эта заметка 
вы раж ала тревогу за судьбу ш и
роко популярного, истинно рус
ского вида спорта.

Трудно сказать, в силу каких 
причин отклики на эту заметку, 
которых, надо думать, было не
мало, почти не публиковались 
на страницах газеты. Вероятно, 
«дяди свыше» сумели отстоять 
свою теорию о том, что хоккей 
с мячом ненуж ный и  даж е вре- 
дны й(!) вид спорта. И вот из 
центра на места полетели поло
ж ен и я о розыгрыше по хоккею 
с мячом, основная цель которых 
сводится, пожалуй, к  тому, что
бы от участия в розыгрыш е от-

Д етским духовым оркестром 
руководит Н. С. К атаев. И дет 
репетиция

Выступает хор детского сектора Дворца.

Смотрите на экране телевизора
ВТОРНИК, 19 декабря

18.30 — Д ля детей. Научно-по
пулярны й фильм  «Чей нос луч
ше». 19.00 — Последние и зве
стия. 19.10 «Снимаем стружку!». 
Телевизионный рейд. 19.25 — Пе
редача для работников сельского 
хозяйства. 19.55 — Н аучно-попу
лярны й ф ильм  «Против тьмы». 
20.15 — Спектакль Новосибир
ского драматического театра. 
22.30 — Сообщения ТАСС.

СРЕДА, 20 декабря
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Художественный
ф ильм  «Горе от ума» (киносту
дия пм. Горького). 18.30 —Клуб 
д л я  старш еклассников «Факел». 
19.00 — Последние известия.
19.10 — Кинеочерк «Наши м ая
ки». 19.25 — П ередача «Селу — 
высокую культуру». 20.00—Спек
такль  Новосибирского драмати
ческого театра. 22.30 — Сообще
ни я ТАСС.

ЧЕТВЕРГ, 21 декабря
18.30 — Передача из Перми. 

Д ля детей «Скоро бал... Новогод
ний карнавал». 18.50 — Известия.
19.10 — «Ш есть тополей». Спек
такль  Пермского драматического 
театра. 21-50 — Показывает

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

Свердловск. Кинофестиваль до
кументальны х фильмов «Путеше
ствия по родной стране». «По 
курортам  Грузии», «К Сарезско- 
му озеру». 22.20 Сообщения 
ТАСС.

ПЯТНИЦА, 22 декабря
18.30 — Передача для детей. 

«Некрасов и худож ники-передви
жники». 18.50 — Последние из
вестия. 19.00 — Народный уни
верситет. 1. Переход от к ап и та
лизм а к  коммунизму —■ основ
ное содерж ание современной 
эпохи. 2. Искусство докум енталь
ного фильма. 20.05 — Спектакль 
оперногб театра «Севильский ци
рюльник». 22.30 — Сообщения 
ТАСС.

СУББОТА, 23 декабря
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Чехословацкий ху
дож ественный фильм «Бога
тырь». 18.30 — Передача для де
тей. «Занимательная азбука». 
18.50 — Последние известия.
19.00 — Телевизионный ж урнал  
«Для тех, кто молод». 19.40 — 
Концерт. Квинтет духовых инст
рументов. 20.10 — Ч ехословац
кий худож ественный фильм 
«Богатырь». 21.30 — Телевизи
онная постановка. 22.20 — Сооб
щ ения ТАСС.

День открытых дверей
Д ень 12 декабря дл я  четвертой ш колы  был 

необычным. С раннего утра до позднего вечера 
со всех сторон Соцгорода сюда ш ли родители, 
чтобы поговорить с учителям и об учебе и  по
ведении своих детей. В этот день родители мо
гли поприсутствовать на занятиях, лично убе
диться, к а к  сы н или  дочь ведет себя на уроке, 
как  отвечает на вопросы учителя.

Не одни десяток родителей побы вали в этот 
день на уроках, поговорили с учителями, по
смотрели в  организованном уголке для роди
телей литературу о воспитании ребенка в се
мье, получили консультацию и  хорош ий совет 
учителя. Педколлектив подвел предварительные 
итоги успеваемости по классам и познакомил 
с этими итогами родителей.

Вечером дл я  всех приш ед
ш их была прочитана лекция 
преподавателем  м атем атики Г. В. 
Кожевниковой о моральном ко
дексе строителя коммунизма. 
Лектор основное внимание уде
лила разъяснению  принципа мо
рального кодекса, о  роли родите
лей в воспитании детей, под
тверж дая полож ительны е и  от
рицательны е стороны ф актам и 
из ж изни своей школы.

Работало четы ре секции. П о 
ж еланию  родитель мог посетить 
любую из них. Н а секциях об
суж дались различны е вопросы: 
об авторитете родителей, об обу
чении детей домаш нему труду, о 
воспитании в семье навыков 
культурного поведения, как  бо
роться  за здоровье потомства. С 
лекциям и ло этим вопросам вы 
ступили учителя М. Н. Черни
кова, М. П. Лопаткина, А. С. 
Кондратьева и ш кольный врач 
А. А. Мусорина.

Всесторонняя подготовка пед
коллектива к  этому важ ном у и  
полезному мероприятию  позво
лила хорошо провести день от
кры ты х даерей.

А. ТИМОШИН.

Коллектив горкома КПСС 
вы раж ает соболез н о в а и и е 
бывш ему сотруднику горкома 
Ярковой Валентине Яковлев
не п  семье по поводу траги
ческой смерти ее м уж а 

ЗОЛОТОВА 
Алексея Я ковлевача

казалось как  можно больше 
команд.

Надо сказать, что указания р у 
ководящ их сторонников хоккея 
с шайбой активно начал прово
дить в ж изнь председатель сове
та ДСО «Труд» Новотрубного за
вода тов. Кандауров. Он сразу 
же по получении полож ения о 
розыгрыш е по хоккею с мячом, 
забыв о том, что еще буквально 
несколько дней назад  . поставил 
свою подпись под письмом - от
кликом в защ иту хоккея с м я
чом, вдруг уверовал в его не
нуж ность и повел реш ительную 
борьбу с этим вредным и выро
ждаю щ имся (!) видом спор
та. Заручивш ись поддержкой 
тренера по хоккею с шайбой т. 
Мочалова, тов. Кандауров начал 
с того, что поставил вопрос о 
прекращ ении проведения розы 
грыш а первенства завода по хок
кею с мячом. Мотивировал он 
это тем, что де, хоккей с ш ай
бой имеет блестящ ие перспекти
вы, а хоккей с мячом является 
устаревш им и бесперспективным 
видом спорта. Есть в арсенале 
тов. К андаурова и  еще один 
«убедительный довод». Вы раж а
ется он примерно такими слова
ми: «Все за хоккей с шайбой».

Разреш ите задать  вопрос: кто 
же относится к  числу этих всех? 
Скорее всего к  ним относятся 
члены команды по хоккею с 
ш айбой во главе с т. Мочало- 
вьгм. Они не только весьма охот
но проголосовали за прекращ е

ние проведения розыгрыш а пер
венства завода по хоккею с м я
чом, нет, их  ж елания гораздо 
больше. Они мечтают и о пре
кращ ении проведения розы гры 
ш а первенства города по хоккею 
с мячом.

Вы зывает крайнее недоумение 
тот ф акт, что если игроки 
команды по хоккею с ш айбой 
сы грали ведущую роль в реш е
нии вопроса о том, быть или не 
быть на заводе хоккею с мячом, 
то игроки команды последнего 
не были даж е извещ ены о пред
стоящ ем заседании совета.

И так, тов. Кандауров утверж 
дает: на наш ем заводе все за 
хоккей с шайбой.

К ак ж е могло случиться, что 
в наш ем городе, городе, в кото
ром хоккей с мячом культиви
руется несколько десятков лет й 
из года в год пользуется все 
большим и большим успехом, 
хоккей с шайбой, которого наш и 
болельщ ики еще и не видали, 
если не считать нескольких ве
сьма посредственных игр, за на
сколько дней, как  по мановению 
волшебной палочки, сделался 
любимым спортом, а хоккей с 
мячом малоинтересной, да к  то
му ж е и  вырож даю щ ейся игрой. 
По-видимому, т. Кандауров про
сто заблуж дается. Думаю, что 
есть смысл сказать-ем у об этом. 
Слово за вами, товарищ и игро
ки  цеховых команд, слово за  ва
ми, товарищ и болельщики!

Г. ДУБОВ.

Вечер ветеранов труда
Больш ой зал  клуба Метал

лургов почти до отказа за
полнен ветеранам и труда Но
вотрубного завода. На почет
ны х местах в президиуме де
легаты  от пенсионеров Бенды, 
Хромпика, М агнйтки, Динаса, 
строителей, приглаш енные на 
вечер в качестве гостей. Ди
ректор завода Ф. А. Данилов 
поделился с ветеранам и сво
ими впечатлениям и от XXII 
съезда КПСС, делегатом кото
рого он был.

Данилов рассказал о том, 
как  приним алась Программа 

партии, о значении строитель
ства материально - техниче
ской базы  коммунизма и во
спитании нового человека. 
Д олож ил о том, что коллек
тив Новотрубного завода, во
одуш евленны й величествен
ной программой строительст
ва коммунизма, принял на се
бя большое обязательство по 
увеличению  производительно
сти труда в 1,9 раза, чтобы 
семилетний план  выполнить в 
пять  лет.

Д окладчику были заданы  
вопросы, главным образом 
касаю щ иеся культа личности 
Сталина и  антипартийной 
группы.

После окончания беседы с 
тов. Даниловым перед ауди
торией выступил хор ветера
нов труда Новотрубного заво
да в составе 40 человек.

После художественной ч а
сти в фойе были организова
ны  танцы.

Д ля тех, кто не мог или не 
хотел участвовать в танцах, 
в большом зале’ демонстриро
вались кинокартины. На вто
ром этаж е клуба была орга
низована специальная встре
ча с гостями с других заво
дов и организаций.

В етераны благодарят ди
рекцию и  весь коллектив 
клуба М еталлургов, участни
ков худож ественной самодея
тельности, работников ОРСа, 
а такж е членов комиссии со
вета пенсионеров за хорошую 
организацию  вечера.

М. ХОМЕНОК.

ПОБОЛ ЬШ Е Т А К И Х  ВЕЧЕРОВ
Вечер, посвящ енный чествованию великого поэта великого н а 

рода Н. А. Н екрасова, состоялся в ш коле № 7. Был сделан доклад. 
С неослабеваемым интересом вы слуш али учащ иеся зам ечатель
ные произведения гения русской литературы  в исполнении уче
ников 9, 10 и И  классов. Работало жю ри, вы явивш ее лучшего 
чтеца школы.

Проведена викторина и награж дение победителей. Вечер про
ш ел весело, интересно.

Ю. КУЗНЕЦОВ.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
В среду, 20 декабря, во Дворце спорта Новотрубного завода со

стоится 2-й пленум  горспортсоюза. Н а пленум  приглаш аю тся 
председатели местных комитетов профсоюза, секретари комсо
мольских организаций, инструкторы физкультуры , тренеры, учи
теля ф изкультуры  школ, методисты производственной гимна
стики.

Н ачало в 17 часов;

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

К Л У Б МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ

Х удож ественный фильм
«ПИСЬМО НЕЗНАКОМКИ»

Нач.: 11, 1, 5, 7 и 9 час, веч.
* * *

К СВЕДЕНИЮ СЛУШ АТЕЛЕЙ 
УНИВЕРСИТЕТА КУЛЬТУРЫ  

З ан яти я  университета с 20 де
кабря 1961 год переносятся на 
февраль 1962 года.

Совет университета.

К Л У Б  И М ЕН И  Л ЕН И Н А
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«ВОЗВРАЩ ЕНИЕ»

Н ачало: 5, 7, 9 часов вечера.

ДВОРЕЦ КУ ЛЬТУРЫ  ДИНАСА 
(кинозал) 

Х удожественный фильм 
«БИТВА В ПУТИ»

(I серия)
Нач.: 1, 5, 7 и 9 час. вечера.
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